RENOVACION NACIONAL

San José, Costa Rica Lunes 12 de Noviembre de 1945 Director: CARLOS SOLEV REVES COMBATIREMOS MALAS ACTUACIONES Y PROCEDERES, NO A PERSONAS

Teléfono 2723

no participar en la lucha electoral, lo hacemos con todo

¿Qué nos dice usted de los ataques que se le han hecho?

No hay nada que decir. "Las causas nobles se defienden por sí solas". Cuál costarricense sano y honrado podría llevarse la mano al corazón sin dejar de reconocer, que lo que nosotros hemos dicho es la pura verdad?... En cuanto a los insultos personales, no nos alcanzan, de tal manera que sin ningún bajo resquemor los pasamos por alto y seguimos nuestra lucha de sembiar ideas, hasta lograr incrustarlas firmemente en el corazón del pueblo.

Entonces, ¿piensan ustedes permanecer inactivos?

De ninguna manera nosotros le estamos esquivando el cuerpo al combate. Muy por el contrario: nuestra lucha es más dura, más recia y más larga, porque queremos abordar nuestros males desde sus raíces más profundas. No queremos actuar como pelitiqueros, sino como simples ciudadanos que cumplen con un deber sagrado para con la patria. Rehusamos categórica-mente traficar con la buena fe de nuestros pueblos; no queremos engañar ni prostituir a nadie; no usamos faisas promesas. Ansiamos solamente despertar to bueno que hay aletargado en la conciencia de cada ciudadano. La mentira, la infamia y la calumnia nunca las hemos usado como medios de propaganda, pues siempre nuestro lema ha sido: "Ser sincero es ser potente". A nadie ofrecemos nada más que sinceridad y honradez para defender los intereses del conglomerado social.

Tal ha sido y es nuestra conducta después de once años de perseverante lucha, sin miras de lucro y sacrificando salud, profesión y fortuna, en lucha desigual con las antidemocráticas oligarquias que tienen la sartén por el mango. En todo caso, nuestra lucha es más dura que hacer charangas politiqueras.

"Hay que ser o no ser de uno u otro bando político", dicen muchos para atrapar incautos. Justamente es el hombre que toma un bando ya con bases carcomidas, el que deja de ser ciudadano de combate para convertirse en ciego instrumento de triunfadores que no le darán garantía alguna al pueblo en su patriótico esfuerzo de regeneración nacional.

Al no participar en la lucha electoral lo hacemos con todo ede....pensar... y sentir, con que osen.

el dolor de nuestras almas

Rehusamos lanzar por el despeñadero de las más bajas pasiones a muchos hombres que duramente nos ha costado formar, Cuando enarbolen la bandera de la decencia cívica los hombres de la Meseta Central, estaremos prestos a darles, de manera franca y leal, todo nuestro decidido apoyo. Estamos convencidos plenamente que ningún esfuerzo por el progreso universal se pierde y que hoy más que nunra, Costa Rica necesita enfrentar o la putrefacción ambiente, un decidido frente cívico que lleve todas las limpias ejecutorias que exige la diafanidad de la causa, dice para RENOVACION NACIONAL nuestro distinguido amigo y valiente colaborador, el doctor Vargas Vargas, a quien interpelamos en el sentido que aparece en sus declaraciones.

Decimos para prez del Caudillo Pampero que desde un principio se solidarizó con nuestra causa y no rehusó tendernos la mano para luchar con bizarria por la Confraternidad que todo el país anhela:

por la Confraternidad Nacional de los hombres sinceres.

DEDICATORIA

Dedico estas declaraciones como estímulo al civismo de D. Carlos Soley Reves, que edita este Semanario; a los patriotas ciudadanos del Barrio del Gran Sesteo, adonde sin distinción de colores políticos luchan por el progreso local con



gran espíritu público; a Don Luciano Arias, a auien sin tener el honor de conocer, defendis brillantemente nuestro punto de vista; a los bravos Estudiantes Universitarios Independientes de mi Provincia.

F. VARGAS VARGAS

el dolor de nuestras almas. Rehusamos lanzar por el despenadero de las más bajas pasiones a muchos hombres que duramente nos ha costado forjar y esperamos pacientemente que los hombres de la Meseta Central lleguen a comprender después de otros tantos descalabros, que para forjar una nueva Costa Rica es de imperiosa necesidad prescindir de los viejos y viciados sistemas que usan como trampolín el condenable retroceso, valiéndose de la misma ignorancia del pueblo. Es cuando enarbolen la bandera de la decencia cívica esta clase de hombres, cuando nosotros estaremos prestos a darles, de manera franca y leal, todo nuestro decidido apoyo.

Hoy más que nunca estamos plenamente convencidos de que la lucha electoral regional es vana mientras no responda todo el país con ideales de superación que den al traste, de una vez por todas, con todos los viciados sistemas que han precipitado al país hacia el caos. Y somos tan sinceros en esta manera

múltiples las ocasiones que hemos despreciado en el curso de nuestra lucha de sacar curules teñidas de oficialismo; y no una varias han sido las oportunida. des; todo esto porque nosotros bien comprendemos que es hora de emprender la suprema luché, única manera de hacer volver a nuestra decadente Costa Rica, por los fueros de la legalidad y la justicia.

Y con quién están ustedes? No queremos estar más que con los intereses del pueblo.

No estamos con los hombres del Gobierno por los motivos que el 80 a 90% de la ciudadanía tiene para no estar con ellos, además de nuestras razones de principios. Y no estamos con el punto de vista de los dirigentes de la oposición por razones también de estamos con el punto de contrata de la oposición por razones también de estamos bién de principios y de sobra conocidas. Pero sí estaremos siempre del lado del pueblo, ocupando el puesto que nuestra conciencia nos asigne y no en el lugar de las conveniencias o de los intereses político-personales del momento abusando de las explosiones emotivas de las masas, pues nos damos cabal cuenta de que en estas circunstancias, como dijo DANTE, muchas veces el pueblo grita:

¡Muera nuestra vida!, porque «El pueblo desea muchas veces su ruina engañado por una falsa apariencia de bienestar, y fácilmente se le agita con grandes esperanzas y halagüeñas promesas.»

Por qué no entraron a la Unificación?

Por múltiples razones que no deseamos ventilar públicamente y entre otras, porque queremos mantenernos siempre leales a nuestros principios y convicciones: Leales a nuestros amigos y leales con nuestros adversarios; cartas sobre la mesa para todo el mundo, tal ha sido y será siempre nuestra invariable linea de conducta. Es por ese que hemos rechazado de plano toda insinuación orientada a tenderle la mano públicamente a don León Cortés para tratar después de echarle la zancadilla y darle la puñalada florentina con el objeto de levantar luego partido sobre su carroña política. Deshonesto e indecoroso además de inmoral nos parece tal proceder de quienes asi pien-san, pues "Quien quiera pue-blo ha de habitar los hombres a crear" Nuestra actitud ante el Ex Presidente, aunque sea de una constante protesta por sus procederes, no lleva un odio personal para el licenciado Cor-tés, pero si lleva la marca de nuestra franqueza de estar con toda lealtad frente a él, respe-tando sus puntos de vista para nosctros anticuados, pero sin llegar nunca a solicitarle unifi-cación y estar luego al atisbo de la primera oportunidad para clavarle la traicionera puñalada gesto que resultaría muy desagradable por cierto, para quienes así lleguen a proceder.

Como ustedes verán claramente, para nosotros es mil veces preferible que se nos llame Quijotes, soñadores, idealistas, etc. que se nos diga politiqueros, traidores, ladrones, burladores del pueblo, vende patrias a costa de situaciones arribistas, etc. Creemos firmemente que nuestra patria necesita de un gran sacrificio en este sentido de muchos de sus hijos desinteresados y nobles porque estamos convencidos de que "ningún esfuerzo por el progreso uni-versal se pierde", y que hoy más que nunca, Costa Rica necesita enfrentar a la putrefacción ambiente, un decidido frente cívico que lleve todas las limpias ejecutorias que exige la diofanidad de la causa.

el ejemplar. Suscrición anual \$2.50

Hogar y Escuela El comercio en manos de los judios polacos

Dedico estas lineas a los maestros y padres de familia que nos acompañan en la Gran Cruzada Pro Renovación Nacional

Educar (Educere) es conducir, más propiamente es realizar en la arcilla, el niño, un progreso integral y voluntario de la personalidad hacia el fin de la vida.

Cabe aqui hacer una discriminación entre la Educación propiamente dicha, la intencional, y la otra Educación inmanente del ser que se educa. Está última educación escapa casi siempre a la observación miope de los educadores doctrinarios y didácticos de la deseartada Escuela Tradicional, la Escuela del niño, «hombre miniatura». Esta educación que podríamos llamar Educación de los valores (cada niño lleva dentro de su espíritu y en la carne un patrimonio rico de valores que pueden llegar a ser negativos si la escuela no le llega a comprender nunca y le abandona a su exclusivo arbitrio y libre evolución) esta corroborada en su función inmanente por la otra función intencional de la Escuela propiamente dicha, la Escuela de las fuerzas creadoras. Es al maestro a quien corresponde profundizar en el alma de los educandos, hacer en ellos un minucioso estudio también de la materia. descubrir los valores, que son de diversa especie, según los niños, y lograr al fin, para llenar la gran misión de educar, transformar esos valores en fuerzas creadoras

El atento estudio de la Pedagogía, de la metodología y de la psicología infantil y adolescente, así como una cuidadosa observación de las reacciones multiples de cada niño, en un ambiente y en otro y en distintos momentos del desarrollo, capacita al maestro educador para el fin que se propone.

Ese fin, a nuestro entender no es otro que el de ayudar al niño o al adolescente a formar un ideal y una concepción, alta lo más posible, de la vida. Este ideal y esta concepción de la vida deben estar dominados por los más altos valores espirituales, para que sean sólidos y no les carcoma nunca ni el desengaño ni la desesperanza ni tampoco en la lucha los mancille la polilla del medio, egoísta, avaro, ilógico e innoble en la búsqueda y aplicación de los medios, los cuales sún para muchos hombres que se dijera se libertaron del polvo de la tierra. no siempre justifican el fin. Uno y otro caso particular de uno y otro individuo que defecciona de sus convicciones, frente al lucro o a los honores y frente

al pánico del fracaso, no nos hace pensar en una voluntad languidecida y frágil, ni tampoco nos da pie para acusar en ellos rasgo alguno de maldad natural, metida en la sangre y en al alma de determinado individuo, por heredad o por destino inexplicable.

Frente la defección humana, nosotros echamos pie atrás y decimos: este y aquel hombre se educaron mal. ¿Quiénes fueron sus padres? ¿Quiénes sus maestro? Los valores espirituales v materiales de este hombre fueron descuidados, las fuerzas generadas por estos valores, flacas. Estas ahora no soportan, las anula y tuerce, la mezquindad ambiental.

Y ¿quien es ese niño que te

exige a ti padre de familia y a ti maestro, tanto cuidado, de cuyo fracaso y triunfo eres responsable delante de Dios y delante de la Patria? Es nada menos que tu propio hijo; es nada menos que el niño que tienes delante sentado en el pupitre histérico, demacrado, pusilánime. desatento, insolente, malcriado, malhablado, lleno de defectos pero con un alma grande, abierta a la esperanza y al ideal, con un porvenir que está en tus manos. Maestro, sánale de sus llagas. ¡Y ese otro gordiflón, bien vestido, exuberante, avispado, orgulloso, regañón, insaciable, petulante, que te observa y escudriña con el ojo desmesurado: y el amarillo y el negro y el anglo y el indio taciturno? Maestro, es la arcilla maleable que debes modelar, es la patria de ahora a veinte años. Debes formarle. Debes ayudarle en la culminación del ideal, debes protegerle en la concepción, la más elevada de la vida, aun que tu labor no la pague ni él ni la patria y después debas mendigar. ¿Cómo lo lograrás? Siendo hombre primero y después maestro. Cultivándote hombre y cultivándote maestro. Y luego volcando tu corazón y tu cerebro, todo tu ser, sin artificio, sobre el virgen lecho de la generación nueva, disponiér dote a crear grandeza, a esculturar en el mármol inmaculado de la niñez, la efigie de la patria inmortal, democrática, libre, soberana, del futuro. Los maestros son los segun-

dos padres de los niños.

Pero los padres son los primeros maestros.

Los maestros son el tronco del gran árbol de la educación.

(Pasa a la 3a. página)

en los últimos diez años

nacionales, loar la actitud de estos israelitas quienes es mentira que arrebatan, acaparan; conquistan a fuerza de talento y trabajo. De esta manera iremos perdiendo hasta el tro propio suelo no los amos sino los siervos de los inmigrados extranieros. Entre nosotros no se conoce el cooperativismo; lo que priva es el egoísmo mezquino y la política rastrera. Nada más. Los judíos en cambio, se

Cabe, para vergüenza de los despojan de ésta y siguen la suya propia; la "política del metal" que acumulan a costa del pueblo que exprimen.

Los judíos no tienen patria. En cualquier momento parten sin novedad. Son ciudadanos del modo de andar, siendo en nues- mundo. Como metalizados no quieren a otro que a ellos mismos. Los judíos están donde se les tolera, con preferencia en los prises, .como el nuestro, donde el comercio teósofo suele succionar la leche de la vaca y les deja la carne.

MODA

Es de esta manera como se desarrolla el principio de la igualdad, y en este caso la calificamos superficial, por ser efectivamente así: conciencias que antes eran tranquilas, mentes de amplias facultades y sanas preocupaciones comienzan a desnutrirse de moral y hasta de la escasa intelectualidad que sin la aspiración a las modas que aparecen en las pantallas teatrales, antes fueron verdaderos valores en conciencia y ante la humanidad entera.

La moda es más vistosa en la mujer, y por esta razón no solamente las que por buena fortuna pueden perfectamente bien ir al día con todas las reglas que impone la moda, sino también la de la clase obrera, la mujer que se dedica a los quehaceres domésticos o que se medio gana la vida en una ofina con sueldos no mayores de setenta colones mensuales, éstas y las de inferior condición económica, también van, aunque no pueden, al compás de la moda, aunque la moda estribe en el lujo (querer es poder) Este es el punto culminante de perdición, cuando la persona gasta más de lo que tiene, al

realizar («querer es poder»), viene la perdición, corrupción, la desmoralización general del alma y del cuerpo. En síntesis la corrupción de la mujer tiene principios en querer aparentar con lujos tontos y al compás de la moda lo que efectivamente no es.

A quién podemos culpar con mayor justicia de este envenenamiento cerebral de la mujer A quién? En la mayoría de los casos podemos afirmar que los más culpables por no cortar el mal a tiempo, son los padres de familia o bien aquellas personas que ejercen el derecho de gobierno sobre estas mujeres, por que aquellas en la edad de la ignorancia es indiscutible que necesitan un cerebro que les guíe por el camino recto haciéndoles ver que si ganan cincuenta colones mensuales pueden vestir de lienzo; si ganan setenta y cinco, pueden usar fou ar; si ganan cien, perfectamente tienen derecho a exigir jersey; si su sueldo pasa de ciento cincuenta. lo pueden malgastar en seda fria y así sucesivamente hasta que lleguen a ponerse por cuenta propia, una capa de pieles no menor de setecientos colones.

Un bello ejemplo

El espíritu religioso guía a los conductores del gran pueblo norteamericano.

Truman finaliza su Gran Discurso, invocando a Dios.

Mac Arthur ora él mismo, antes de firmar la capitulación

Sprille Brauden, entrega a los periodistas su retrato antes de asumir la responsabilidad que se le encomienda, y les dice, que escriban al pie: "el hombre que "necesita que oren por él".

Así tantos. La religiosidad de los pueblos no está reñida con su grandeza. Los prohombres americanos la llevan consigo. En los momentos más críticos, de triunfo o dolor, esa religiosidad se imprime en sus decisiones, y los Estados Unidos siguen siendo el gran pueblo invicto y el pueblo más religioso del mundo.

RENOVACION NACIONAL ofrece a los costarricenses el ejemplo de los Estados Unidos. El ateísmo persiguiendo a Dios .que está sobre toda grandeza, sobre toda moral, sobre toda ciencia, sobre todo progreso de la humanidad, - embrutece a los hombres, les hace negativos a la civilización y a ellos mismos. Les asesina el espíritu. El hombre sin espíritu...

El último ardid de los politiqueros

Nadie da de lo que no tiene, nada, sin red v sin anzuelo a Le están diciendo al pueblo los politiqueros:

«Ahora sí tendrés libertad eleccionaria; ahora se os respetará el voto»

¿Quién les cree a estos farsantes?

Mientras ofrecen, echan sus cálculos para más adelante.

Lo que les precisa a ellos es formar rebaño, para ya formado trasquilarlo, como lo han hecho siempre.

Pero lo cierto es que nadie se quiere dejar manear y lo que reina es la indiferencia casi total en todas las esferas sociales.

El pueblo marcado con el fierro, en una y otra campaña, ahora tiene miedo hasta del mozo que le conduce al pasto. Alli está el patrón; allí el fierro infame, seguramente. Nadie le hace creer lo contrario.

¿Qué harán los politiqueros? Les hemos visto correr de la Seca a la Meca y volver sin esperanzas.

Les hemos observado de cuclillas sobre el agua mansa, tirando la carnada, y hasta la cintura en río agitado, con tan mala suerte que la misma agua les ha dejado pobres: sin car-

estos pescadores desventurados. ¿Qué harán los politiqueros

burlados, con el rabo entre las piernas?

¿Qué haremos nosotros, el pueblo soberano?

Desplazarlos rompiendo sus maquinaciones, desposeyéndolos de la autoridad que usurparen.

Esta raza, por astuta que es: no deja de ser también cobarde. ¡Pueblo de Costa Rica! Es indigno mendigar favor, la libertad electoral se os otorga y si no, desenvainad el sable contra los ladrones. .

RENOVACIÓN NACIONAL no combate partidos, combate los malos manejos, las actuaciones innobles, las sucias maquinaciones de los ciudadanos desertores y depravados.

RENOVACIÓN NACIONAL, está por una «Patria nueva», sin parásitos, que le garantice a cada individuo el usufructo de su trabajo, la libre expresión de su palabra, el respeto y el derecho de aspirar con esperanza. RENO-VACIÓN NACIONAL, tiene fe en los hombres de carácter. A estos encomienda especialmente la Gran Cruzada.

NOS ESCRIBEN

San José, 21 de Octubre de 1945.

Sr. Director de Renovación Nacional. don Carlos Soley Reves.

Estimado señor:

En su importante periódico fechado 12 de Octubre, encontré una nota escrita directamente contra los salones de baile populares, y debo manifestarle en bonor a la ver dad que yo he leido esas mismas recriminaciones pero al revés, es decir, contra los teatros, las películas y las fiestas cívicas. No veo la razón para escandalizarse; en la época en que vivimos se realizan cosas peores, pero aquel famoso dicho de que siempre el pobre desmerece se reafirma cada diono de que siempre el pobre desmerece se realirma cada vez más. Estos bailes son organizados por músicos que tienen derecho a vivir de su profesión y han sido tolerados desde que el cine, verdadero causante de esa perdición, introdujo el parlante desplazando a los músicos. La corrupción es general: la miseria porque atraviesa el pueblo es agente poderoso para la perdición, el relajamiento de la moral está tan entronizado en el puetlo, que no veo la forma moral está tan entronizado en el pueblo, que no veo la forma de levantar esa moral; además, qué culpa tienen los pobres músicos de lo que sucede fuera del salón donde ha dejado el sudor de su frente por un par de colenes para llevar el pan a sus hijos?, no creo en la necesidad de asistir a un baile para perderse, hay que recorrer, no las calles solitarias, las del corazón de la ciudad, para darse cuenta de la desfachatez de las parejas en las puertas y en los parques; claro está que una vez perdido el honor, comienzan a frecuentar los bailes, pero cuando la misma justicia las ampara con el derecho de ejercer la prostitución.

El autor de esta gacetilla puede estar seguro que si estos bailes no existieran, todas esas críticas estarían con la puntería puesta en los cines, en los bailes no sucede lo

la puntería puesta en los cines, en los bailes no sucede lo que en los cines se observa.

El señor articulista puede estar lleno de muy santas intenciones, no lo dudo, pero creo que hay que empezar a barrer de lo más alto para abajo. En esta forma, estimado director, dejo contestado el artículo en referencia y por encargo de la Directiva del Sindicato de Músicos.

Del Sr. Director su obsecuente servidor,

ISMAEL CORTÉS B.

NOTA. -- Esta carta del Sindicatos de Músicos es de sumo interés: Ellos dicen: ¿Qué culpan tienen los músicos de lo que sucede fuera del salón? El descuido de las autoridades está perjudicando el Sindicato de Músicos, indudabjemente. Ellos no tienen directamente la culpa de lo que las parejas hacen después,

La Tragedia Vocacional

Creo que son muy pocas las personas que tratan de comprender los graves problemas de la juventud y menos aún las que les procuran soluciones adecuadas. Pero los que convivimos con los estudiantes por razón de nuestras tareas profesionales, sentimos muy hondo las augustias de estos nobres muchachos y de un modo especial las que provienen de su problema vocacional, y no podemos guardar silencio ante ellas, pues es nuestro deber mostrarlas en su cruda realidad a fin de que nuestros hombres responsables traten de solucionar el problema. En mis lecciones de psicología he podido constatar la gran desorientación que hay sobre esta cuestión vital. En efecto, he preguntado a los muchachos de los quintos años próximos a bachllerarse, si han resuelto su problema vocacional, si tienen una conciencia clara de sus inclinaciones por un arte, oficio o ciencia determinada y de entre los pocos que se interesaron por contestar esta pregunta - un veinte por ciento-, la mayor parte concuerdan en afirmar «que el colegio, con su pésimo sistema de estudios ha sido la causa de que en el presente se encuentren en la más angustiosa desorientación». No saben que hacer, porque no saben para que sirven y desconocen sus capacidades porque han actuado durante cinco años -sin contar los seis de la escuela-ante Dios y ante la Patria; con bajo programas y sistemas que para nada han tomado en cuenta sus personas. Gramatica, idiomas, ciencias, letras, todo operando sobre la indecisa individualidad del joven, sin darle un respiro, sin proporcionarle una oportunidad de sentirse dueño de su destino; todo se subordina al examen, al bachillerato, a la nota, y que se vo, menos el valor intrínseco del educando, a su canacidad psíquica de asimilación, a sus naturales tendencias en vista de su vocación. No se quiere comprender que la finalidad propia de un colegio de segunda enseñanza no puede ser otra que la de orientar al joven en busca de sí mismo y de su propio destino, y que lo otro-ciencias, letras artes-no es más que un auxiliar educativo. No es posible que estas cosas contitinúen así. Es necesario que nuestros educadores corrijan lo que esté mal en nuestros planes de estudio, o meior, que echen las bases de un liceo con vistas a la auto-educación por el auto-conocimiento: hacer hombres que se conozcan plenamente y que puedan guiar su propio destino, no seres enfermos por culpa de métodos indigestos a base de cientifismos tardíos, carentes de espiritualidad. Y que los padres de familia abran los ojos se den cuenta del enorme peligro que corren sus hijos; que apoyen esta reforma urgentísima si es que en algo les va el bienestar y la felicidad de los suyos. Que haya menos egoísmos, menos espíritu de lucro y de grosero materialismo en la vida del hogar, para ver con altura de miras el porvenir de los hijos tal y como Dios lo quiera según las naturales inclinaciones de cada uno y no según el parecer y capricho de quen

El país atraviesa momentos difíciles a causa de la desorientación vocacional de muchos de sus hombres: muy pocos están en el lugar que les corresponde, y la juventud viene en desorden buscando puestos en el «festín de la vida» sin preparación adecuada, con lo que se crece el concierto y la desmoralización. Es necesario desarrollar mejor el sentido de la responsabilidad. Cada uno debe rendir cuenta de sus actos esto bastaría para acabar con todos los males que hoy azotan nuestro pueblo: responsabilidad, aquí donde nadie quiere responder de nada. Pero esto no se puede lograr si en la escuela y el colegio no se pone al individuo en condiciones de conocerse, porque este es todo el problema educativo, conocerse. Sin este conocimiento básico no hay posibilidad de mejorar los individuos, de salvar la juventud del desastre que la amenaza, ni esperanza de mejores días para esta maltrecha democracia que hoy por hoy debíamos llamar «timocracia», para usar la terminología de Platón.

CARTA ABIERTA al señor Presidente de la República

Sener Presidente:

Cual otro don Cleto, Ud. está haciendo magnífica presidencia. Lástima que los ticos no lo comprendamos. Es digno de loarse en usted su empeño por asegurarle al pueblo libertad cívica, así como también por cortarle, aunque sea lentamente, los tentáculos al bajo comunismo cuyo concurso en realidad le ha restado adeptos a su gran persona, antes y despnés.

Señor Presidente: estamos con usted en todo momento en sus empeños de bien nacional y siempre contra usted, cuando los políticos de oficio, los ídolos carcomidos, sin conciencia, y el comunismo bajo, compartan los mendrugos de su mesa.

Atentamente,

FILADELFO UREÑA

Hogar y escuela

(Viene de la 2a. página)

Los padres son las raíces del árbol y éstas le proporcionan la savia al tronco.

Los frutos son los hombres que la sociedad recoge, si buenos para el uso, si malos para el cesto de la basura,

Y los niños ignoran su destino. V los maestros y los padres de familta también ignoran el destino de los niños.

Falta cultura educativa en los hogares; hay marcado descuido en los planteles de enseñanza, Estos deben asociarse para educar conjuntamente al niño costarricense. De lo contrario la patria dará tumbos y más tumbos irremisiblemente.

Niño: valor-fuerzas creadoras acción-hombre.

Antes y después de la fuerza creadora está el hogar y el edu-

El hombre así guiado es también educador y maestro de sus semejantes.

J. J. CH.

Dicen...

QUE: Tenebrosas maniobras se han descubierto; por supuesto no se trata más que de una nueva fantasía forjada en los cerebros de politiqueros, los instrumentos de los falsos idolos carcomidos. Dicen estos falsos conductores que el Banco Nacional de Seguros las está tramando contra la Caja del Seguro Social. Bien sabido es que cada vez que los directores del Banco de mejorar los servicios, en unico y exclusivo provecho de los verdaderos y laboriosos trabajadores, los profesionales politiqueros tratan de estor-bar pues no les conviene que el Banco demuestre al pueblo ser una institución respetable, bien organizada y sobre todo ajena a carcoma política.

QUE: Por más que se meneen los falsos conductores del pueblo (estos que ofrecieron mucho y no dieron nada), esta vez si se llevarán un gran chasco pues nuestros trabajadores concientes y campesinos laboriosos, no sólo no los seguirán sino que dispuestos están para atajarlos y así evitar un nuevo e inícuo engaño.

gaño.
Pueblo de Costa Rica, hay
que llevar a la Cámara a ciudadanos preparados, desligados por completo de la viciada politiquería y en cambio
sí plétoros de patriotismo y
buenas costumbres.

El diputado ha dejado de ser un valor, un factor de importancia en la evolución de nuestro país. Los falsos ido los han convertido a los ciudadanos que incluyen en las papeletas en politiqueros de oficio, en veletas, en instrumentos que tan sólo sirven para consumar el vil engaño. Los candidatos a diputados ya no se buscan en las altas esferas del talento ni en los templos del trabajo.

QUE: casi medio millón de colones es lo que don Isaac le economizó al Estado, al haber hecho nueva licitación para adquirir el millón de litros de alcohol.

QUE: Se logró que se cancelara a la Caja del Seguro el millón de colones que el Gobierno le debe y que ese millón servirá para aumentar el número de casas baratas a construir (Lo dice el periódico El Trabajo)

Ojalá esa cuantiosa suma no sea para aumentar el número de empleados o para comprar la prodigiosa medicina curalotodo «sulfatiazol» o para hacer compras sin licitación como las hace el Departamento respectivo de la Caja del Seguro Social.

QUE: Con todo y que los camaradas se opusieron, el sefior Presidente autorizó la libertad del negodio del dulce. De inmediato hubo dulce en abundancia y los intermediarios especuladores se llevaron un gran chasco, pues debido a la gran producción proba-

blemente esta semana el pueblo podrá obtenerlo al precio justo. Queda una vez más demostrado que las famosas leyendas dadas por los politi-castros y los tristemente célebres engranajes inventados por los idoles carcomidos, (éstos ídolos sin oficio ni beneficio saludable) no han servido más que para que el pueblo se haya dado cuenta cabal de que los llamados conductores de las masas han sido un fracaso. Pueblo de Costa Rica, si Renováis, con seguridad se logrará escoger conductores capaces para que sean los que honradamente os guien al buen camino ob-teniendo el bienestar social, económico y moral. Lográndolo, con seguridad muy pron-tro y sin necesidad de falsas promesas y de falsos protec-tores, el pueblo podrá obtener el pescado a peseta.

¿Cómo somos los ticos?

Doro.—Pues ya ve usted, señor, así somos los ticos. Jugamos de todo y con todo.

Tacho.—¿V cuál es el deporte preferido?

Doro.—La política. El mismo señor Arzobispo y los curas juegan de política.

Tacho.—V no es muy grosero este juego?

Doro.—éQué si es grosero? Pregúnteselo a don León Cortés y a cien mil y más ciudadanos que lo jugaron hace poco con pésima suerte al lado de él. Es groserísimo. El polo y el box le quedan muy lejos.

Tacho.—¿De qué equipos disponen al presente?

Doro. — El único que nunca se desmembra es el que entre nosotros llamamos: «La Argolla». Este es por el momento el más fuerte.

Tacho.—Y están contentos ustedes de tener un solo equipo fuerte?

Doro.—De ninguna manera, Si siempre ganan (?) siempre se llevan ellos el premio (?)

Tacho. - ¿Cuál es éste?

Doro. - iiLa Presidencia, las curules, los puestos públicos, etc., etc....!!

Tacho,—¿Qué van a hacer ustedes para desmembrarlo y crear la verdadera competencia?

Doro.—Se está elaborando un Código que se llama Electoral.

Tacho.-dQuién elabora ese Código?

Doro.-Los mismos. Tacho.-¿La Argolla?

Doro. - Si.

Tacho.—Entonces, dustedes juegan también de ingénuos?

Doro. — Desgraciadamente. Somos así los costarricenses.

Tacho—!Ah, ticos! iAh, pueblo inocente!
Doro. - Queda invitado al próximo encuentro.

Tacho. - Aceptado éY usted juega?

Doro. - Dirigiré el encuentro de acuerdo con el nuevo Reglamento.

JABON YELOS a 95 céntimos

¡No pague más!!

En el bautizo de María Magdalena Soley Mohs

9-P2*5-P2*5-P

Como un homenaje de simpatía a la graciosa infantita.

Estoy mirando en horizonte el alba sentado en la ribera del Jordán; otoño frente a mí baña sus galas al soplo de la brisa matinal.

> Estoy sentado en la ribera. El alma afina su laúd para cantar; en tanto que la niña está llorando la angustia de la onda y de la sal.

Estoy aquí en mi risco contemplando el rocío del botón al sollozar, estoy mirando a Dios el cáliz blando de nardo puro con amor llenar.

> Y mientras Cristo a la bebé cristiana y mientras Cristo agita su trigal, en los aires de espíritus alados oigo el himno en las bocas de cristal.

Estoy sentado en la ribera, el sauce asiste mudo al magno festival y yo presiento en su silencio santo que al otro otoño no podré esperar.

> Pero mi alma y mi voz dejo guardada en el cofre de espumas del Jordán; cuando tornes, con ellas teje el canto, Magdalena. Está sin terminar.

> > J. J. CH.

4 de Noviembre (Día de San Carlos).

Entre nosotros el muy ilustre Presidente de la República de Chile, S. E. don Antonio Ríos

2 5 3 5 A 3 5 A

Llegará hoy al Aeropuerto de la Sabana y permanecerá en nuestro país hasta el día 14.

Sea bien venido el gran Presidente de Chile a nuestra tierra, donde no será estéril su visita, sino fecunda.

Tapete verde... ruletas...

Conozco un hombre joven de mi Barrio, de apellido Jonás. Toda la vida se le respetó por su gran inieligencia, por su probada honradez, y por su espíritu altruísta, en fin por un hombre cabal.

De unos días acá, confió en sí mismo. Llegó al Club Unión donde se le ofreció un brillante paseo por mar jope y se sentó a una mesa a ganarse el pasaje con tan mala suerte, que, pese a su gran inteligencia, le salió al paso una enorme ballena y se lo engulló Desde entonces no se ha sabido más de él. 7 o los le creen muerto porque no aparece por ninguna parte. Y lo que sus amigos están haciendo es matando ballenas para rescatar siquiera algunos pesos que se sospecha llevaba el desventurado Jonás en el bolsillo al sentarse en el fatal banquillo del Club Unión.

Pero lo que más nos tiene precupados a los amigos de Jonás no es su ruuerte, que si es así, él ya descansó; es la pena de sus deudos: esposa, hijos y hermanos inconsolables.

¡Pobre Jonás! Tan bueno, tan talentoso, tan buen hermano, tan buen padre y tan integro ciudadano.

En mi Barrio no hay uno que no lamente el desastre de Jonás.

Si al menos a nuestro Jonás le sucediera lo que al otro Jonás profeta que la ballena le arrojó en la playa, ya estaría todo arreglado porque a Jonás profeta ne se lo engulló la ballena dos

Estad alerta Jonases con las ballenas hambrientas de los clubes, no por vosotros que en buena hora descanséis sino por vuestros deudos que se quedan gimiendo.— CHICO RULETA.

IMPRRENTA UJUETA — Daniel Ujueta, Sucesores — San José, Costa Rica